



2011: Predicación y Cultura / Predicación Comunitaria “Les oímos hablar en nuestras lenguas de las maravillas de Dios” (Hechos 2,11)

• **El Maestro de la Orden fue recibido en audiencia por Benedicto XVI** - El 11 de marzo de 2011, el Maestro y el Vicario de la Orden fueron recibidos en audiencia privada por su Santidad, Benedicto XVI. El objeto del encuentro fue informar al Papa, al inicio del mandato del Maestro, acerca de los temas principales tratados en el último Capítulo y de la situación actual de la predicación de la Orden. Con este motivo, el Papa planteó numerosas cuestiones sobre nuestros lugares de trabajo, la formación, los compromisos de enseñanza en las distintas Provincias y la situación de las diversas regiones de la Orden. En el momento en que un nuevo Consejo Pontificio acaba de ser nombrado, el Papa ha animado vivamente a la Orden en aquellas dimensiones propias del carisma de los frailes predicadores que mejor contribuyen a la evangelización, destacando en particular: la atención que debe prestarse a la vida y a las inquietudes espirituales de nuestros contemporáneos; la importancia del estudio y de la enseñanza teológicos enraizados en la sólida tradición iniciada por Tomás de Aquino; la dimensión espiritual, esencial de la Teología; el vínculo vital entre la Teología y la adoración; el reto particular para la Teología de entrar en diálogo con las nuevas culturas y con las ciencias que marcan nuestra relación con el mundo; el papel que representa el aspecto numérico para la evangelización; el cuidado en la formación inicial humana, religiosa y Teológica; y la esperanza de que el esfuerzo evangelizador dará a nuestros contemporáneos la posibilidad y la alegría de reencontrarse con la persona de Jesús.

• **Primera estación de la Cuaresma en Santa Sabina** - Como cada año, con motivo del Miércoles de Ceniza, Benedicto XVI se remontó a la colina Romana del Aventino este 9 de marzo, al iniciar la tarde, para presidir la primera estación de la Cuaresma. Siguiendo una antigua tradición, el Papa llegó a la Iglesia Benedictina de San Anselmo donde pasó un breve momento de oración y adoración; en seguida, el Papa presidió la procesión penitencial, al canto de las letanías, hasta la Basílica de Santa Sabina, localizada a un centenar de metros de distancia, dónde celebró la Eucaristía y el rito de la imposición de las cenizas.

En su homilía, Benedicto XVI destacó que la Cuaresma no es un tiempo de tristeza o de melancolía, sino un tiempo de gracia que debe vivirse en su plenitud. El Papa pidió evitar todo formalismo exterior: la fe cristiana no es una ley que se debe observar, como una pesada carga impuesta por un legislador severo, sino un camino que debe recorrerse, un camino de conversión y de arrepentimiento sinceros. Por otra parte, Benedicto XVI destacó en su homilía que, frecuentemente, los cristianos son el único Evangelio que los hombres de hoy leen. Por este motivo, ellos deben ser mensajes vivos en un mundo en dificultad. Como en la audiencia general, celebrada algunas horas antes, el Papa invitó a los fieles a retornar a Dios, a reconocer su santidad y su poder, ya que nuestro mundo necesita de su perdón y de su amor. Según Benedicto XVI, es urgente despertar las conciencias y de liberarnos del mal que nos oprime.

El Papa recibió las cenizas de manos del Cardenal Jozef Tomko, titular de Santa Sabina, antes de imponérselas a los Cardenales, Obispos, monjas, religiosos y a algunos laicos presentes.

[Radio Vaticana](#)

Agenda del Maestro de la Orden:

1 al 21 de abril: Estados Unidos y Canadá
26 al 29 de abril: Encuentro de Provinciales IEOP, Francia
29 al 30 de abril: España

• **Taller para nuevos Provinciales** - Basados en la positiva evaluación de experiencias anteriores, Santa Sabina ha organizado otro encuentro para nuevos provinciales. Este año han participado los hermanos André Descôteaux (Prior Provincial de Canadá), Justin Adriko (Vicario General de la R.D. del Congo), Edmilson de

Oliveira (Prior Provincial de Brasil), Juan José Salaverry (Prior Provincial de Perú), Orlando Rueda (Prior Provincial de Colombia), Jean-Paul Vesco (Prior Provincial de Francia), Miguel Ángel Ríos (Vicario General de Chile) y Michel van Aerde (Vicario General de Bélgica Sur).

El objetivo del encuentro es ayudar a los hermanos que han sido elegidos recientemente a comprender con mayor profundidad la naturaleza del oficio de Prior Provincial y a la vez permitirles un conocimiento directo de los servicios que ofrece la Curia General. El taller, que dura dos semanas, incluye exposiciones sobre algunos temas, pero sobre todo trabajo en equipo para dialogar sobre las principales áreas de responsabilidad de un Prior Provincial. Durante estos días, además de entrevistarse personalmente con el Maestro de la Orden, los Provinciales han tenido oportunidad de visitar aquellos lugares de Roma que son particularmente significativos para la historia de nuestra Orden.

- **Los frailes Dominicos en Costa de Marfil** - Aquí en Abiyán la situación sociopolítica es siempre tensa. El bloqueo a nivel de la vida sociopolítica y de las instituciones (bancos, almacenes, escuelas, universidades...) es tal que las autoridades de la Universidad Católica del África del Oeste (UCAO) ha debido suspender cursos por dos meses. Consecuentemente, a nivel viceprovincial hemos decidido enviar nuestros 35 frailes estudiantes fuera de Abiyán (dónde estamos muy expuestos) a otras comunidades de la sub-región, con la espera de que la situación se normalice. Nosotros hemos dejado a algunos hermanos mayores "in situ", sólo para mantener el convento y garantizar el servicio ordinario. Yo mismo permaneceré en Abiyán y si todo va bien, regresaré en los próximos días a Yamoussoukro para los cursos en nuestro joven instituto que sigue funcionando. Por el momento, hay más seguridad en Yamoussoukro, pero no se sabe cuánto tiempo va a durar esto. Basados en las negociaciones en curso, se espera que la crisis no tarde en llegar a un desenlace.

Mis más sinceras gracias. Nos encomendamos una vez más a sus oraciones. Fraternalmente,

Roger Hounghédji, OP

Prior Viceprovincial del África Occidental

- **Visita a la oficina de Dominicos por la Justicia y la Paz en las Naciones Unidas, Ginebra** - durante el mes de marzo, la Asamblea Plenaria de la ONU, con sede en Ginebra, recibe y discute los varios informes que se presentan a la Asamblea de Delegados acerca de la situación de los derechos humanos, ya sea en algún país determinado o en una región específica del mundo. Nuestra familia Dominicana está presente en todos estos acontecimientos, como parte del trabajo que la Orden realiza en pro de la defensa de los derechos humanos, a través de nuestro delegado permanente en la ONU, fray Olivier Poquillon, O.P.

Del 10 al 13 de marzo, fray Carlos Rodríguez Linera, O.P., Promotor de Justicia y Paz, acompañado por fray Olivier, participó en las discusiones sobre la situación de los derechos humanos en aquellas partes del mundo donde nuestros hermanos y hermanas están en mayor peligro. Los temas principales discutidos durante esos días fueron: "La Ley contra la Blasfemia en Paquistán"; "La Difamación de la Religión"; "Los Derechos de los Niños y El Derecho de los Niños a la Educación". En todas estas discusiones, la dignidad de la persona humana fue colocada encima de cualquier ley que proteja los derechos de grupos o de intereses particulares.

Les recordamos a todos nuestros hermanos y hermanas que Dominicos por la Justicia y la Paz es un instrumento al servicio de todos nuestros hermanos y hermanas Dominicos; es una plataforma a nivel internacional que sirve como extensión de nuestro trabajo local en pro de la justicia y que nos permite decir la verdad a aquellas naciones en las que hay situaciones de violaciones de los derechos humanos.

Les invitamos a visitar la red Dominicana ([Dominican Network](#)), que es el sitio de la Delegación de la Orden de Predicadores en las Naciones Unidas o a contactar directamente a su director, fray Olivier Poquillon, O.P. en su dirección de correo electrónico: contact@un.op.org

- **Como consecuencia del terremoto** - nuestros hermanos y hermanas, religioso y laicos en Japón fueron afectados por el terremoto del 11 de marzo y el subsiguiente tsunami. El 12 de marzo, apenas un día después de que el devastador tsunami golpeará al país, la hermana Marie Thomas Notohara O.P., del monasterio de San José en Seto, Presidente de la Asociación de Monasterios Dominicanos en Japón, intentó repetidas veces entrar en contacto con las monjas en Morioka y Bandai, pero no pudo lograrlo. Afortunadamente, en Seto solamente sintieron los efectos del severo terremoto. El contacto con las monjas en Morioka finalmente se restableció el domingo 13. Las monjas están todas bien pero en medio de una situación muy difícil. El lunes 14 se restableció el contacto con las monjas en Bandai. Ellas están bien y el terremoto no dañó en modo significativo a sus edificios;

sin embargo, el entero distrito del noreste de Japón sufrió terribles daños. Nuestros hermanos en Tokio están todos bien pero no hemos recibido noticias de nuestros hermanos en el distrito del noreste.

Confiamos en la misericordia de Dios y agradecemos a la familia Dominicana por su solidaridad

[Para mayor información en inglés](#) [en francés](#)

• **Nuevo Vice-Provincial para la Vice-Provincia de Paquistán** - el primero de marzo de 2011, fray Bruno Cadoré, O.P., Maestro de la Orden, confirmó la elección de **fray Pascal Paulus, O.P.**, como Vice-Provincial de la Vice-Provincia de Paquistán. Fray Pascal nació el 8 de abril de 1968, hizo su primera profesión el 2 de febrero de 1991 y fue ordenado sacerdote el 9 de septiembre de 1996. Al momento de ser elegido estaba asignado al Priorato del Santo Rosario en Faisalabad y era miembro de la Comisión de la Orden para el Diálogo Interreligioso.

• **Del Socio para Europa del Noroeste y Canadá** - el socio del Maestro para Europa del Noroeste y Canadá es responsable de un territorio que se extiende desde el Báltico hasta el Pacífico y del Mediterráneo hasta el Mar del Norte. Se podría pensar que existe un mundo de diferencia entre Vancouver y Helsinki pero una característica común de nuestro mundo moderno es la mezcla cada vez mayor de diversas culturas y razas, tan característico de muchas de nuestras ciudades. El desafío que representa el aspecto multicultural de las sociedades en las que servimos se manifiesta claramente en nuestra comunidad de Bruselas en el corazón de Europa, así como en nuestras Parroquias en Lund, Londres, Vancouver o Dublín. En enero y febrero de este año pude visitar algunas de las casas Dominicanas que forman una clase de arco alrededor del norte de Europa, comenzando con Irlanda y pasando por Escocia, Inglaterra, Suecia y Finlandia, para terminar con una breve visita al Vicariato de la Bélgica meridional.

Las visitas a la región son una parte muy útil del trabajo de un socio porque ellas le proporcionan una manera de encontrarse con los hermanos, de ver el contexto en el cual viven y trabajan y de apreciar algo de la cultura y de la sociedad en las cuales realizan su misión. Fuertes tendencias culturales secularistas marcan todas estas sociedades, así como una cierta abierta y manifiesta hostilidad contra el Cristianismo. Por ello, sería relativamente fácil sumirse en un cierto grado de pesimismo frente a tantos desafíos. Sin embargo, hay fuertes signos de vida y de esperanza en todas las áreas que visité. En Irlanda, en donde la Iglesia ha sido marcada por el escándalo y donde la confianza de la gente en sus pastores se ha visto duramente sacudida, la Provincia ha satisfactoriamente acogido un número considerable de novicios y de estudiantes y está renovando su misión, tomando en cuenta las nuevas circunstancias en las que deberá vivir. En Escocia los hermanos están envueltos en la Universidad y en el ministerio parroquial y tienen a su cargo tres comunidades universitarias. ¡Un hermano tiene a su cargo el cuidado de una de las parroquias del extremo oeste del Reino Unido, en el *Hebrides* externo, donde la parroquia Católica más cercana se encuentra en Canadá! Otro hermano lleva a cabo su ministerio en una comunidad Católica en las lejanas montañas del oeste, manteniendo viva la fe, a pesar de la fuerte despoblación rural. La comunidad en Edimburgo ha aceptado recientemente la responsabilidad de servir a todos los Institutos de Educación Superior en la ciudad y está construyendo una nueva capilla para acomodar el número creciente de sus fieles. En Lund, Suecia; en Liège y en Louvain-la-Neuve, Bélgica los hermanos están también envueltos en ministerios universitarios; y en Helsinki, un solo hermano continúa heroicamente la tradición – comenzada hace muchos años por la Provincia Francesa – del diálogo con la vida y la cultura Finlandesas, a través del trabajo de lo *Studium Catholicum* Dominicano en la ciudad.

Una breve reseña como ésta no puede hacer justicia a la energía y al entusiasmo de los hermanos que trabajan en esta extensa parte de nuestro territorio; sin embargo, espero que este breve bosquejo deje claro que no faltan las oportunidades para predicar el Evangelio y que nuestros hermanos no tardan en encontrarlas.

Fray Allan White, O.P., Socio para Europa del Noroeste y Canadá

• **Los Piores Provinciales y los Vicarios de las entidades de la zona Bolivarian** se reunieron los días 8 y 9 de febrero en Bolivia. Durante el primer día hablaron sobre las decisiones tomadas por el Capítulo General con respecto a la reestructuración de la Orden y cómo les afectan esas decisiones. Además, hablaron sobre sus esfuerzos para unir los diversos Vicariatos en cada país, o con la Provincia en ese país, o para iniciar el proceso de conversión a Vice-Provincia. Varios proyectos comunes se están llevando a cabo en estos países.

El día siguiente, proyectos comunes con respecto a la Facultad de Teología de la Universidad Santo Tomas (Colombia), la Maestría en Estudios Dominicanos (Perú), los Noviciados Internacionales (Chiquinquirá y Cusco) y la ayuda al Vicariato Regional de Santa Rosa fueron discutidos, llegando a la toma de importantes decisiones.

Finalmente, los presentes organizaron la agenda para sus actividades futuras en la zona Bolivariana. [Para más información](#)

• **El Maestro de la Orden visita Taiwán** - el 29 de enero, el Maestro de la Orden hizo su primera visita a la isla de Taiwán. Primero visitó a las monjas Dominicanas en Wanchin (Bankim) y compartió con ellas una comida y una sesión de preguntas y respuestas sobre las actuales prioridades de la Orden. Dos días más tarde se encontró con los hermanos Dominicanos del Vicariato de la Reina de China, quienes acababan de concluir su capítulo y de elegir a un nuevo vicario, fray Li Hanmin. Más tarde, el Maestro visitó el Vicariato de San José, que pertenece a la Provincia del Rosario. Ellos tenían una Asamblea en la que compartieron sus logros y fracasos, así como los desafíos que la nueva evangelización ofrece en Taiwán. Había dos diversos puntos de vista entre ellos: uno (el de los jóvenes) era más positivo; el otro, más negativo, tomaba en consideración el número de hermanos en el Vicariato, su edad, los idiomas necesarios para hacer ministerio, el lento avance de la fe en un país con una larga tradición cultural y religiosa China y su inserción en una sociedad altamente desarrollada. El Maestro agradeció el trabajo pastoral realizado por los hermanos de este Vicariato y acentuó la necesidad de que seamos conocidos como Orden Dominicana, más que como Vicariatos individuales y de que haya más colaboración entre las diversas entidades de la Orden en Taiwán.

El primero de febrero, fray Bruno tuvo una reunión con los miembros de la familia Dominicana en Taiwán, la cual se llevó a cabo en la Universidad Santo Domingo en Kaohsiung. Asistieron a esta reunión: el laicado Dominicano, las Hermanas Dominicanas Chinas – fundadas en China por Monseñor Labrador –, las Hermanas Dominicanas Misioneras del Santo Rosario, las Hermanas Dominicanas de San José de Ilanz, las Hermanas Misioneras de Santo Domingo, las Hermanas Dominicanas del Vicariato de la Reina de China y los frailes Dominicanos del Vicariato de San José de la Provincia del Santo Rosario.

Cada rama de la familia Dominicana en Taiwán presentó sus actividades apostólicas. Más tarde, se le preguntó a fray Bruno acerca del funcionamiento de las diversas comisiones, a saber: Evangelización y Liturgia; Promoción y Formación Vocacional; Educación y Cultura; y Justicia y Paz. En este campo, la familia Dominicana en Taiwán ha estado trabajando bien durante muchos años y, aunque todavía tengamos algunos defectos, es un lazo de unidad muy importante entre sus miembros. Fray Bruno estuvo muy impresionado cuando, después de una cena-banquete Chinos, se le comunicó que las hermanas Dominicanas Chinas tienen alrededor de cien vocaciones en la Provincia China de Fukien, a lo que él respondió, dirigiéndose a la Superiora General: “el Maestro de la orden ora por ellas y con ellas”.

Fray Tomás Miguel Blázquez, O.P.
Kaohsiung, Taiwán

• **El Promotor General del laicado visitó algunas fraternidades en Alemania y Francia** - Fray David Kammler visitó esas fraternidades del 29 de enero al 16 de febrero de 2011. Primero visitó a las fraternidades en las ciudades de Colonia y de Düsseldorf, que pertenecen a la Provincia de Teutonia. En esta Provincia hay 13 fraternidades con cerca de 400 miembros. En Colonia hay 4 fraternidades cuyos miembros están envueltos en las actividades pastorales de su parroquia, así como en el trabajo social, especialmente a favor de los ancianos, los enfermos y los prisioneros.

En Düsseldorf hay dos fraternidades con 26 miembros que se reúnen semanalmente para rezar, recibir formación, convivir socialmente y planear sus actividades.

Posteriormente, fray David visitó a algunas de las fraternidades dentro de los límites de la Provincia de Francia. En esta Provincia hay 30 fraternidades y cinco grupos en formación, organizados en cinco regiones. Los Presidentes de cada región, junto con el Presidente Provincial y el Asistente Religioso Provincial conforman el Consejo provincial que se reúne cuatro veces al año. Las fraternidades visitadas fueron las de Lille, París, Besançon y Estrasburgo.

Estando todavía en Francia, fray David entró en contacto con los representantes de los tres Institutos Seculares Dominicanos Franceses, que tienen cerca de 150 miembros.

[Para mayor información](#)